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今年のお墓ディレクター検定試験は新たな取り組
みが盛りだくさんですが、特に注目は「2級のオンラ
イン試験」の導入です（今年は東京会場のみ紙試験
実施アリ）。 パソコンのWEBカメラで監視されてい
るので不正はできません。 もちろん本人確認も行い
ますので写真（右）のような似た人同士で登録すると
機械が別人と判断しますので、NGとなります。（記事
用の撮影協力であり、二上副会長は1級取得者、山
口副会長は二代目お墓D委員長です。）

1級合格は、お墓の教科書を丸暗記する位じゃないと合格出来ないという意識を
もって勉強しました。 過去問を印刷し、何度も解き、教科書にも出たところにライン
を引いて付箋を貼って覚えました。 試験対策セミナーも受講し、ごはんを作りながら
観たり、通勤中の車内で音を流して、耳に入れるようにしました。 記述の対策とし
て、暗記帳アプリをDLして、自分なりに問題と答え（100文字以上200文字未満）を
たくさん作り、暇な時に解くようにしていました。 100字以上で答えられるよう、何度
も繰り返し書いて覚える事は大変な効果があったと思います。 1級に合格したこと
で、お客さまとの会話の引き出しが増え、1級取得者研修会などの学びや交流の機会
が増えた点は、良かったと思います。

お墓ディレクター検定試験

石産協ホームぺージリニューアル
石産協ホームぺージがリニューアルし、オンラインストアが設置されました。 クレジット
カード決済が可能となり、お墓ディレクター検定試験に関わるテキストなど、ご購入いた
だけます。 会員価格でご購入いただくため、マイページにログインし、初期設定を変更し
てください。 詳細は会員代表者登録メールに配信しておりますのでご確認ください。
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受検申し込み期間：9月2日（月）～10月16日（水）
1級合格者の声

鈴木美知代さん
有限会社三愛（北海道石狩市）

第20回お墓ディレクター検定試験
日程：2024年11月19日（火）
詳細は、お墓ディレクターホームページから
受検要項をダウンロードし、よくお読みください。

二上副会長

山口副会長

NG!

昨年1級合格者の5割が受講した

「お墓ディレクター受検対策セミナー」

今年も検定試験に合わせて、
オンデマンド＋特別講座の
「受検対策セミナー」が開催されます。 
［全10回］・受講料13,200円（税込）

合格率アップ！



第3回能登半島地震
支援活動について（5団体協働）
2024年7月22日（月）～25日（木） 石川県七尾市10カ寺 17社（62名）が参加

今回は七尾市から志賀町、輪島市、能登町、珠洲市、穴水町へも活動の幅が広がりました。 作業内容は園路の石
材移動、墓所内の倒壊石材の移動、ご遺骨にシートをかぶせる、注意喚起看板の設置などです。 初めて支援活動
に参加された方の感想をお伺いしました。 次回は9月25日(水)～27日(金)です。 支援活動への参加は事前登録
者へご案内しています。 ご協力をお願いいたします。（詳細は同封） ［災害対策特別委員長 齋藤繁樹］

災害協定締結
山形県

（一社）
日本石材産業協会

新潟県支部

丙

山形県支部

真宗大谷派（東本願寺）
新潟教区

2024年
7月17日

乙甲締結日

（2024年8月8日現在）
新入会員紹介

会員数：1,093名（2024.8.8現在）

茨城県

会員代表 ： 笠倉 豊
業　　種 ： 加工

笠倉石材

茨城県

会員代表 ： 青木 茂
業　　種 ： 採石

青木石材

地元やお取引先の石材店をご紹介ください。全国組織のネット
ワークを通じ、石材業界を盛り上げていきましょう。

とても良かった。 輪島市へ行きましたが失われた
街並みを見て心が痛く、いまだに復興に向けて手つ
かずな状況を見て一刻も早い回復を願いたいです。

8番ラーメン

・業界全体の施工方法の徹底。
・当日は、事前現場確認をしている人が1人も居なく
なってしまうタイミングがあり、指揮系統に不明な
点があった。

ぜひ！

アドレナリンが出まくった。

とても良かった。 ニュースなどで見ていたも
のを肌で感じることができ初めて自分ごとの
ように捉えることができた。

能登の海産物色 。々 特にのどぐろのお造り、干物。もみいかは初体験。

初めて参加したのでそこまで考えられなかっ
たですが、現場に初参加の人だけしかいない
場合に指揮管理をできる人を1人でも残して
おいていてほしいと思いました。

どちらとも言えない。

アドレナリンが出まくった。

Q.1 今のお気持ちは？

Q.2 作業中のテンションは？

Q.4 滞在中の夕飯は？

Q.5 業界の改善点や
　　 支援活動の反省点

Q.3 参加をお勧めしますか？

埼玉県 内林良太さん 静岡県 北原悠太朗さん参加者の声

事前登録はこちら⬇

2024年
7月20日

「地震で倒れないお墓づくりを考える」を開催
4月25日(木)土木学に長けたメトリー技術研究所㈱の野本太氏にご同行いただき、能登半島地震
によって倒壊した石造物と倒壊しなかった石造物の施工方法の違い、墓石の倒壊が多く見られた
墓地（地盤）の状況などを調査してまいりました。 その報告を兼ね、過去に被災経験があり、墓石
の耐震施工に力を入れている墓石部会員、墓石用接着剤メーカーの関連部会員等をパネラーに
招き、墓石の耐震施工について細かい部分まで説明をいただきました。 参加者全員が真剣に聞き
入っており、関心の高さが伺えました。 また被災地の現状にも触れ、いつどこで起こるか分から
ない地震に対して意識が高まったのではないかと思います。 ここで得た知識を今後の糧として
いただければ幸いです。なお、報告書は墓石部会員へメール配信する予定です。

2024年7月4日（木） 静岡県静岡市　参加者（オンライン含む）：51名　

パネラー　◎墓石部会員：齋藤繁樹氏（新潟県 ㈲齋藤石材店）／関根哲也氏（福島県 関根石材店）／墓石部会長：加藤康弘氏（静
岡県 ㈲石亀石材店）◎関連部会員：大塚俊明氏（東京都 ㈱生田化研社）◎災害対策特別委員会：川本恭央氏（埼玉県 ㈲川本商店）

墓石部会



①ご年齢 ②ご自身の名前の由来 ③部会の活動内容(活動予定) ④会長所信「業界を元気にする」を実現するための意気込み

③　石材を取り扱う会員企業に対して
関連企業の立場で石材の魅力を消費者
に伝えるサポート
《これまでの主な事業》
・出張メシ ・ストーンアシスト
・ストーンアシスト.com
《これからやっていきたい事業》
・出張関連部会＋交流会
・関連部会マーク（仮称）制作

④　今までの歴史を踏襲した上で、これ
までの流れでやってきたことに疑問を
投げかけ、新たな価値を創造します。 関
連部会にはさまざまな業種の会員が在
籍しています。 さまざまな観点から業界
を元気にする方法を追求していきます。

②　けだかく優美にのびのびと未来へ
つなぐ。

①　30歳

川本雅由
かわもとまさよし

関連部会

③　具体的な内容は未定ですが、見
て聞いて終わるのではなく、お墓の
売り上げ向上のため「すぐに実践で
きる事業」を展開していきたいと思
います。

④　他部会とコラボ企画を提案す
ることでお墓の付加価値をあげて
いくとともに、コラボした部会の価
値も相乗効果として高めていける
事業を企画していきたい。

②　高名な方の姓名判断による候
補の一つ。 らしいです。

①　48歳

加藤康弘
かとうやすひろ

墓石部会

③　・年3回の部会では、現況報告と
情報交換。 会議後の懇親会では親
睦を深めています。　　
・建築石材アドバイザー認定試験へ
の受験者増員に取り組んでいます。
・勉強会の開催（今年度は、国産石材
の現地訪問研修会を予定していま
す。）

④　同じ石材を扱う墓石店と建築
石材店の融合により、石材業界が幅
広く発展していけるように活動し
ていきます。

②　母親の一文字と秋生まれ「千
秋」

①　62歳

友常千秋
ともつねちあき

建築・環境部会

③　現在、加工部会では国際交流事
業を成功させるべく、一丸となっ
て、日々事業に取り組んでおりま
す。 11月には石材加工講習会を開
催。 ぜひご参加ください！
（詳細同封）

④　加工部会では、加工講習会など
さまざまな事業にチャレンジし、石
産協の躍進につながるような明る
い業界を目指して頑張ってまいり
ます。

②　何事にも敏速に行動出来るよ
うに！

①　44歳

北島敏行
きたじまとしゆき

加工部会

③　年間６回の部会を東京を中心
に開催しています。 さらに今年は5
年ぶりの日中墓石交流会を東京に
て開催し、とても有意義な会議にな
りました。

④　業界で唯一の輸入商社が集ま
る部会として、さまざまな機会を皆
さんに最新の海外情報などをお届
け出来ますよう今後も頑張って行き
たいと思います。

②　父親の名前から信の一字を
取って、さらに人を信じることは何
よりも貴いという思いから。

①　45歳

吉川信貴
よしかわのぶき

輸入卸部会

③　まずは全国各地の採掘場（丁
場）を廻り、採掘業における課題の
精査と現状の把握を行います。 他
部会とも連携を図り情報発信をし
ながら、次の世代に繋げる組織を
作っていきます！

④　採石・原石部会が元気になれ
ば、日本の石材産業は元気になると
思います！ 森田チルドレンとして
一生懸命頑張ります！！

②　一つ上の兄が生まれる前に名
古屋かどこかの占い師に画数や四
柱推命？でみてもらい、2つ名前を
もらって残った名前。

①　48歳

中村卓史
なかむらたくし

採石・原石部会

６部会について 会員はいずれかの部会に所属しています。 2024年度は役員改選により新部会長も就任
しました。 部会の活動と部会長をご紹介します。 情報を得るために部会活動は有益で
す。 ぜひご参加ください。



▶ 10月5日（土）・東京、岐阜、大阪

【全建石】建築石材アドバイザー資格認証試験

東京都千代田区神田多町2-9 日計ビル2階
Tel:03-3251-7671 Fax:03-3251-7681
https://www.japan-stone.org/
企画・編集・発行：メディア対策委員会

事業案内 2024年
9月～11月

▶ 10月18日（金）・東京（神田）

第2回全国支部長連絡会議

▶ 10月17日（木）・東京（神田）

第3回理事会

▶ 10月3日（木）・愛知県名古屋市

お墓未来プロジェクト委員会

▶ 9月26日（木）・東京（神田）

第4回正副会長会議

▶ 9月24日（火）・Zoom

お墓ディレクター委員会
▶ ９月２５日(水)～２７日(金)

【石材業界団体協働】第4回能登支援活動

第16回石材加工講習会
▶ 11月3日（日）・茨城県笠間市

ホームページにカレンダーが掲載されています。
日程の変更は随時お知らせします。

第13回「お墓参り写真展」
お墓100年プロジェクト
日本石材産業協会賞 決定!

〈メッセージ〉「大きくなったよ！」春のお彼岸に曽祖母と一緒にお墓参り。 
お墓に眠る曽祖父に、もうすぐ2年生になるんだよ！と元気にご挨拶。 曽
祖父も喜んでくれているといいな。 これからも見守っていてください！

協賛

第10回エンディング産業展
石材業者の出展は少なかったものの、業界トレンドが発信される展示会となり、国内外から多くの来場
がありました。 石産協では、今年もセミナーを4つの企画し、ご好評をいただきました。
［メディア対策委員長 鳴本太郎］

輸入卸商部会
▶ 10月16日（水）・東京（神田）

いばらきストーン
フェスティバル2024
11月2日（土）～4日（月）
茨城県笠間市大池公園
［詳細同封］

後 援

2024年度地区全体会議のご案内

2024年度は2地区での開催です。 地域の特色を
盛り込み、会員交流の場として意義ある会議が
企画されています。 所属地区を超えての参加も
可能です。 ぜひご参加ください。（詳細同封）

2024年11月6日(水) 秋田県秋田市
2024年11月27日(水) 島根県松江市

第2回全国支部長連絡会議

リアル開催にこだわって、交流を図り、意見を交
わしていきます。 全国の支部長が一堂に集まる
機会はここでしかなく、顔を合わせるたびに必
ず今後の自分にプラスになってくれる人が現れ
ると思っています。 支部のために、支部長が盛り
上げ作り上げる会議です。 沢山のメリットを持
ち帰って下さい！[会員拡大委員長 竹内哲也]

2024年10月18日(金) ワイム神田貸会議室

2024年度の開催が決定しました。

［愛媛県］
西条図書館北側緑地
うちぬきフェスティバル会場

9月1日（日）

［埼玉県］
埼玉県立航空記念公園
第45回所沢市民フェスティバル

10月26日（土）
～27日（日）

［愛媛県］
松山ロープウェイ商店街
第24回城山門前まつり
［神奈川県］
かながわ商工会まつり

［北海道］
札幌駅前通地下広場
地下歩行空間（チ・カ・ホ）

11月3日（日）

11月10日（日）
予定

2025年
3月8日（土）予定

［岡山県］
岡山駅東口地下通路広場

9月6日（金）
～7日（土）

［愛媛県］
今治市市民活動センター9月28日（金）

第17回全国お墓なんでも相談室

メンバー登録いただ
いている方に開催案
内しています。 次回は
10月3日（木）名古屋
市にて。
（12/11東京開催予定）
［お墓未来ＰJ委員長 
能島孝志］

2024年7月25日(木) 大阪府大阪市・新大阪丸ビル新館306

2024年8月28日（水）・29日（木） 東京ビッグサイト南展示棟　来場者合計：13,318名

お墓未来プロジェクト
【第1部】消費者の脳と心を揺さぶる石材店の営業ノウハウ
能島孝志 氏（お墓未来プロジェクト委員長 株式会社第一石材 代表取締役） 
【第2部】これからのお墓屋さんの役割とは？”アフターコロナ編”
 川上明広 氏（株式会社ファイング代表取締役）

▶茨城県 坂口祐樹さん　私たちが置かれている状況が、とても深刻だと
再認識しました。 今回の講義を自分に生かし、今ある技術をより広め、ま
た新たな取り組みをしなくてはいけないと思います。 まずは行動から！

▶京都府 粟生 剛さん　住職を務めており、縁あって石材店で働かせてい
ただいています。 未来pjに参加し、特に、能島委員長の10割バッターでな
ければならないという言葉が響きました。 お客さまが何を求めておられ
るか自身がその視点に立ち、改めて考えていきたいです。 また、川上氏の
お墓屋さんの役割、地域貢献の大切さや、楽しんで取り組む姿勢が印象的
でした 。お墓の未来は、若い世代に認知されることなのだと感じました。

《
参
加
者
の
声
》

メンバー登録はこちら⬇

前回に続き神田カレー特集。 
今回は超有名店「欧風カレー
ボンディ」。 

濃厚でスパイシーで
フルーティー。 20～
30分並ぶのはわかっ
ていても食べたい人
気カレーです。

表 紙
写 真の

第
２
回

石屋ならではの
LINEスタンプ
他にも“使える”
LINEスタンプが

計40種


